

# EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

PRECIO DE SUSCRIPCION  
En la Capital, un mes..... 1 peseta.  
Fuera, trimestre..... 3 pesetas.  
Semestre..... 6 pesetas.  
Año..... 12 pesetas.

Sábado 3 de Junio de 1899

PUNTO DE SUSCRIPCION  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y librería de Alonso é Hijos  
Mayor principal, 98 y 100

Núm. 4.918

## Queso Brilega

Se ha puesto ya en este año a la venta este renombrado queso, que tanta aceptación ha adquirido, en los anteriores, en el comercio de ultramarinos de Guillermo de la Torre, calle Mayor principal, núm. 30.

## Perro mastin

Se desea adquirir un cachorro de dicha raza; quien quisiera venderlo dirijase a la imprenta de este periódico.

## Dependiente

Se necesita uno de fuera de la capital que esté bien informado en cuentas y letra, seltero ó casado, infermarán en esta redacción.

## SECCION EDITORIAL

## PALENCIA

### El Regimiento de Reserva

Venimos notando, desde hace algún tiempo, para desgracia de esta provincia, siempre laboriosa y a quien merece el mayor respeto los Poderes Constituidos, que las calamidades y desgracias se suceden en la misma con frecuencia inusitada y, en verdad, no merecida.

La fatalidad señala sus campos con la huella devastadora de los pedriscos ó la calcinante de la sequía. La miseria se apodera de la clase trabajadora, y cuando parecía natural que el Gobierno se condoliera de la situación porque atraviesa Palencia, lo que hace es restarla elementos de vida, como sucede ahora con el decreto de reformas militares, recientemente firmado, y cuya noticia dimos a conocer en nuestro número de anoche.

Dice el citado decreto, así, de un modo terminante y como si nuestra capital fuera siempre la escogida para ponerla el *invi* cuando se trata de reformas que afectan al mayor progreso de las poblaciones.

«Los actuales regimientos de caballería de reserva, conservarán su organización, sin más que trasladar el de Palencia á Lugo.»

Es decir, se escoge á la provincia más desamparada de los Gobiernos, para favorecer los intereses de otra, donde la influencia de sus

representantes en Cortes es indudablemente mayor, sin tener en cuenta las condiciones de una y otra para el asunto de que se trata.

En esta cuestión creemos nosotros que no ha procedido el ministro de la Guerra con el tacto debido, teniendo como tiene facilidades de atender sus compromisos con ciertas y determinadas capitales.

Desimos esto, al recordar que por Real decreto de 21 de Agosto de 1893, aprobado en Cortes, se crearon 23 regimientos de reserva del arma de caballería, organizándose únicamente 14 en aquella fecha por falta de recursos en el Erario y dejando los 14 restantes para cuando se tratara de nueva reorganización en dichos regimientos.

El actual ministro de la Guerra, que acaba de formar las tercetas batallones, tenía, pues, por el citado decreto facilidades para completar la reorganización de los regimientos de reserva de caballería, sin apelar al medio de beneficiar á una capital de provincia, con perjuicio de la nuestra.

Sea lo que quiera y aparte las anteriores razones, lo cierto es que á nuestra capital se la continúan restando elementos de vida, pudiendo esto hacer comprender á nuestros representantes en Cortes, que es necesario más actividad é interés por todo cuanto afecte al mayor fomento de la capital y provincia á quienes deben la investidura que ostentan.

En la ocasión presente y atendiendo á lo dispuesto por el ministro de la Guerra, con perjuicio de nuestra capital, se les ofrece ocasión de demostrar el interés que se toman por la misma, gestionando en el asunto, hasta conseguir que no se nos reste ese elemento de vida.

De otro modo, con la spatia censurable que venimos notando hasta ahora, se nos irá arrebatando todo cuanto constituye para Palencia la vida modesta á que se halla reducida, bien distinta de la de otras capitales de igual orden que la nuestra, donde la influencia de sus representantes ha llevado el progreso que aquellas destacan.

### De interés á los viticultores

Según prometimos en nuestro número de ayer y considerando que todo cuanto se relacione con la agricultura es de vital interés para nuestra comarca, publicamos á conti-

nuación la importante Circular, insertada en el Boletín Oficial de ayer, sobre las enfermedades del viñedo.

Dice así:

### SERVICIO AGRONÓMICO

DE LA PROVINCIA DE PALENCIA

#### Circular

Llegada la época del año en que suelen presentarse en los viñedos las enfermedades conocidas con los nombres de Oidium, Mildew, Black Rot, etc., que tan graves daños causan en ellos, y teniendo en cuenta que los procedimientos que pueden emplearse para combatirlas son eficaces al principio de la enfermedad, resultando de efectos casi nulos cuando la invasión está muy adelantada, el Servicio Agronómico de la provincia cree de su deber llamar la atención de los viticultores de la misma sobre la conveniencia de que apliquen á sus viñedos en general y principalmente á los que en el año pasado presentaron síntomas de padecer alguna dolencia, los tratamientos que á continuación se indican, juntamente con los caracteres de las principales enfermedades fitoparasitarias que en época reciente han atacado á la vid en esta zona.

**Oidium.**—Las condiciones más favorables para su desarrollo son: una temperatura de 25° á 35° y la existencia en las plantas de partes verdes, poco desarrolladas. Se presenta bajo la forma de un polvo gris muy fino, poco adherente y con olor á moho, que al desprenderse deja en la parte atacada una mancha negra. Ataca igualmente á los brotes tiernos y á las hojas que á las flores y los racimos.

Se le combate con azufrados. El primer tratamiento debe darse al aparecer los brotes; el segundo cuando la vid está en flor y el tercero al tintar la uva.

**Mildew.**—El desarrollo de esta enfermedad es mayor cuando la temperatura llega á 18°, el cielo está cubierto y hay cierta humedad en los órganos de la planta. Se presenta en la cara superior de las hojas bajo la forma de manchas pardas más ó menos grandes con las cuales corresponden en la cara inferior otras manchas cubiertas de un polvillo blanco lechoso, poco aparente cuando la temperatura es elevada y la atmósfera está seca.

Aunque puede atacar á los sarmientos tiernos, las hojas y los racimos, algunos años, como ocurrió en el pasado invade con preferencia á los últimos, empezando por el pe-

dúnculo y corriéndose á los grancs, que toman un color gris parduzco, se secan y caen, ocasionando la pérdida de gran parte de la cosecha.

Para combatir el Mildew se emplean varios preparados cúpricos, entre los cuales el de más fácil aplicación es el llamado caldo bordelés, en tres fórmulas: La primera, compuesta de 100 litros de agua, 150 kilogramos de sulfato de cobre y un kilogramo de cal viva, debe aplicarse cuando los brotes de la cepa tienen una longitud de 15 á 20 centímetros. La fórmula para el segundo tratamiento comprende 100 litros de agua, 2 kilos de sulfato de cobre y un kilo de cal, debiéndose aplicar un mes después del primero, y si posteriormente no se observa en las cepas ningún síntoma sospechoso puede darse el tercero al terminar la recolección de los cereales; pero en caso contrario debe anticiparse, apresurándose á darle en cuanto se note algún signo de enfermedad. La fórmula que se emplea para el tercer tratamiento se compone de 100 litros de agua, 3 kilogramos de sulfato de cobre y 150 de cal.

Para preparar el caldo bordelés se echan en un tonel ó barrica, de cabida proporcional, 100 litros de agua y de éstos se sacan 5 que se ponen á hervir en una vasija de barro ó de hierro.

En un pozal se coloca una cantidad de sulfato de cobre que varía según el tratamiento que se quiere emplear; dentro de otro pozal la cal viva en terrón y sobre ella se vierten 5 litros de agua del tonel con lo que la cal se convierte en polvo. Legrade éste, se añade más agua del tonel hasta que se forma una lechada clara y se quitan las piedras que contiene, sustituyendo su peso con una nueva cantidad de cal.

Cuando hierve el agua que se puso en la vasija, se vierte sobre el sulfato de cobre y se agita con un palo descortezado hasta que queda perfectamente disuelto.

Una vez que la disolución está fría se echa poco á poco en el agua del tonel, agitando constantemente, y después se cuela la lechada de cal y se vierte también en el tonel sin dejar de agitar durante la operación.

Se deja reposar la mezcla y si está bien hecha, al cabo de poco rato se ferma en el fondo del tonel un peso abundante de color azul celeste y encima una capa de líquido completamente claro.

Para convencerse de que el caldo no puede dañar á las cepas se introduce en él, antes de

te, parecía imitar las agitadas olas del Océano.

Fernán Gómez, asomado á la ventana de una casa que dominaba toda la plaza, veía con particular satisfacción que todos los guardias del rey que se hallaban entre la multitud, sabían hacerse lugar y reunirse á fuerza de golpes dados con el pomo de la espada. De trecho en trecho hallábase grupos de soldados que sin armas, y como simples espectadores, descargaban fuertes puñadas á los lados para unirse á sus compañeros; pero lo más notable era, que, después de reunidos se hacían un gesto imperceptible, y en seguida volvían á confundirse entre aquel torbellino. Fernán Gómez, desde su mirador, advirtió también entre las gentes del pueblo, muchos rostros animados y expresivos que entre sí cambiaban miradas de inteligencia, y otros más atrevidos y resueltos que parecían desafiarse con la vista la inmovilidad é indiferencia aparente de los soldados del rey que veía á su lado. Todo esto anunciaba una borrasca espantosa, porque en medio de que la concurrencia, siempre en aumento, dis-

juegos anunciados para aquel día, ocupaba casi toda la plaza, y estaba cerrado con puertas dobles de madera, formadas con bastante solidez para resistir las embestidas de los caballos. Las tiendas de los campeones ocupaban todo el circo por la parte de afuera, y encima de cada una se había colocado el escudo del dueño á que pertenecía, que era conocido por la divisa con que se adornaba. A los lados se hallaban los pajes y escuderos, dispuestos á salir con sus señores á la palestra tan pronto se diese la señal. No podían combatir con ellos, pero tenían que estar preparados para darles armas si en el combate las inutilizaban, ó caballos si los necesitaban.

Además de estas tiendas se habían formado gradas de madera para la gente del pueblo, que en menos de media hora se vieron ocupadas.

Inmensa era la concurrencia que aquella mañana llenaba la plaza pública de Sevilla. Las cabezas niveladas por la perspectiva se extendían á lo lejos, y de vez en cuando un sordo rumor acompañado de un ruido extraño que se percibía confusamen-

## LA FAMILIA ERRANTE

NOVELA HISTORICA, ORIGINAL

DE

D. José Amado Salazar

TOMO II

PALENCIA, 1899  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor principal, 98 y 100.

usarlo, una llave u otro objeto de hierro, completamente limpio, que no debe oxidarse, pues si ocurriera lo contrario será necesario añadir una pequeña cantidad de cal, procediendo como hemos indicado anteriormente.

Si la mezcla de la disolución del sulfato con la lechada de cal en vez de tener un color azul celeste, lo tomara verde ó gris indicaría que el sulfato no era puro y por lo tanto habría que desecharlo, porque sus efectos sobre el Mildew serian nulos.

Black-Rot.—Las condiciones más favorables para su desarrollo son, una temperatura de 20° á 30°, una atmósfera húmeda y cierta cantidad de agua en las partes verdes de la cepa.

Puede invadir los ramos, las hojas y los racimos, aunque los daños mayores los causa cuando ataca á estos últimos.

Aparece sobre los granos cuando van á pintar; primeramente se ve una mancha circular, amaratada, alrededor del pedunculillo del grano, que á medida que se va agrandando toma un color oscuro en su centro; al mismo tiempo que éste sucede, el grano se pone blanco y esponjoso y termina por arrugarse y secarse, tomando en su exterior un color negro metálico con numerosos puntos característicos.

Para combatir esta enfermedad se emplea el Caldo Bordalés en dosis fuertes, en que el sulfato de cobre entra en la proporción de 3 á 4 kilos por 100 de agua y la cal en la de 1'5 á 2 kilogramos. La preparación de estas fórmulas se hace siguiendo las instrucciones que se han dado para el Mildew, y los tratamientos pueden aplicarse en las mismas épocas.

Palencia 23 de Mayo de 1899.—El Ingeniero Jefe del servicio Agronómico de la provincia, Luis de Sisternes.

INFORMACION POSTAL

Madrid 2 de Junio de 1899.

Sr. Director

La apertura de las Cortes ha hecho que hoy se concentre el interés del día en el Congreso, que es donde aquella solemnidad tuvo lugar, siendo la nota culminante para la información (única de la política) el Mensaje régio.

A la hora en que escribimos esta carta halláanse citadas las minorías liberales de ambas Cámaras.

Los fusionistas reuniranse en el Senado. Los gamacistas en el Congreso.

Por la solemnidad parlamentaria no han despachado hoy ni el Sr. Silvela ni el señor marqués de Pidal (á quien correspondía firmar hoy) con S. M. la reina.

Mañana, entre otros decretos, llevará el Sr. Silvela á la firma uno admitiendo la dimisión de gobernador de Valencia al señor conde de San Simón—que, por cierto, ha llegado hoy á Madrid—y otro designándole sustituto.

La apertura del Parlamento se ha verificado con las solemnidades de rúbrica y sin dar lugar á ningún incidente notable.

El Mensaje no ha sido bien recibido por la Bolsa (pues los valores han bajado y los francos han subido) ni, al parecer, por la generalidad de los que el documento régio conocen.

La declaración de tener concertada con el Gobierno de Alemania la cesión islas Marianas y Carolinas y el apiezamiento de algunos proyectos anunciados como de moralización política y administrativa han originado, primero extrañeza; después disgusto.

Además los pesimismos que en el Mensaje se alardean y los sacrificios enormes que se dice han de exigirse al país, no se compensa con otra clase de afirmaciones que justifiquen las exigencias y severidades del Gobierno.

Esta es la primera impresión predominante.

A la reunión de las minorías liberales celebrada esta tarde en el Senado han asistido 135 representantes del país y por delegación 27.

El Sr. Sagasta se sienta entre los moretistas á la cabeza del banco del salón de sesiones que está detrás del banco azul.

Se felicita de la presencia de tantos amigos, lamentando la ausencia de los demás y dedicando frases laudatorias á los difuntos.

Explica porqué el partido liberal no pudo cumplir completamente su programa. Era en las circunstancias azarosas.

Hace la historia de la última guerra con los Estados Unidos y de los esfuerzos que se hicieron para evitarle.

ENCUENTA.

Desde Carrión

Y DE DOMINGO Á DOMINGO

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

May señor mío y amigo: Sin asunto favorable que poder comunicar á V. y porque nuestros lectores no se encuentren sin el consabido de Domingo á Domingo, le diré que el cielo sigue duro de llorar y que por lo tanto, sin regarse nuestros campos.

Este vecindario hizo un triduo al Santísimo Cristo de la Cruz, á su benditísima Madre Nuestra Señora de Belén y á su santo siervo San Isidro Labrador, en la iglesia de Santa María, con misa por la mañana, rosario y plática por la tarde.

La iglesia, tanto por la mañana como por la tarde, se vió siempre llena, pero en la noche que procesionalmente se subió á sus respectivas Casas á las imagenes, excedió á toda ponderación el público que asistió.

El Ayuntamiento en pleno y la población en masa, cen verdadero fervor, entonó por las calles el santo rosario y en toda la carrera se vieron engalanados los balcones y ventanas, resultando un acto tan hermoso como conmovedor.

Y cómo no resultar, cuando todo un pueblo, necesitado del beneficio de la lluvia, entona con todo fervor el «Santo Dios», al dejar al Santísimo Cristo en su hermosa capilla?

Y qué corazón no se conmoviera al despedir á su Patrona y al abogado de los campos, cantándole la Salve y rezándole el Padre Nuestro?

En esta ocasión, señor director, estaba resacienado el fervor cristiano con la necesidad de la lluvia.

¡Ojalá que siempre tuviéramos el mismo fervor, sin estar necesitados, como hoy lo estamos!

Por efecto de la solemnidad del día no hubo mercado, aunque sí muchos forasteros, que vinieron á presenciar la procesión.

El trigo se cotiza á 43 reales fanega y los demás granos siguen sin alteración en sus precios.

Con lo que tengo el honor de repetirme suyo y buen amigo s. s. q. b. s. m.

Aureliano del Valle.

2 de Junio de 1899.

DE INTERÉS GENERAL

El ferrocarril metropolitano madrileño

De un proyecto original dió cuenta el primer número de la revista francesa Madrid, que acaba de aparecer.

Un ingeniero de minas francés, M. A. Reynaud, va á presentar dentro de pocos días al Gobierno español un proyecto de ferrocarril metropolitano, que partiendo de la estación del Norte, termine en la del Mediodía, pasando por la Puerta del Sol.

Dicho ferrocarril atravesaría la población sobre un viaducto metálico de 3.500 metros de longitud, y á la altura de 50 metros sobre el nivel del suelo.

La plataforma, de 5 metros de ancho, descansaría sobre arcos metálicos, situados cada 600 metros.

La tracción del ferrocarril se haría por medio de la electricidad.

El peso total del proyectado viaducto, cuyas proporciones serian mayores que las del famoso puente de Queberry en Escocia, excedería de 8.700.000 kilogramos.

Evalúa Mr. Reynaud el coste total de la obra en 10.530.000 francos, unos 11 millones de pesetas.

Reformas en las tarifas

La Gaceta, ha publicado las siguientes reales órdenes del Ministerio de Hacienda:

Conformándose con la pretensión formulada por los vendedores de fiambres de esta corte, disponiendo, que el epígrafe núm. 7, clase 2.ª de la tarifa 1.ª del reglamento de la contribución industrial vigente se redacte en la forma siguiente:

«Establecimientos en que preparan y venden fiambres, como jamón en dulce, carnes, aves rellenas y pescados, lengua escarlata, embutidos trufados y otros comestibles extranjeros análogos.

Los industriales de este epígrafe que sirvan en el mismo edificio ó en domicilios particulares los artículos expresados con vinos, licores y refrescos para bodas, banquetes y bailes privados, pudiendo á este fin preparar y ven-

der los artículos de cocina, pastelería y repostería confesionados en su propio horno obrador, pagaran por separado además de la cuota del repetido núm. 7 clase 3.ª de la tarifa 1.ª el 50 por 100 de la señalada á los cofiteros pasteleres en el epígrafe núm. 6 de la clase 3.ª de la tarifa 4.ª.

Otra real orden resolviendo instancias formuladas por los gremios de vendedores de tocino, jamones, salchichones y otros embutidos.

Se acuerda á que se supriman los epígrafes en que se hallan comprendidos los reglamentos, disponiendo se cree otro en la misma clase 3.ª de la tarifa 1.ª, redactado en la forma siguiente: Vendedores al por menor de tocino fresco ó salado, jamones, salchichones y otros embutidos del país. Podrán, sin pagar otra cuota, sacrificar las reses que destinan á su industria, así como elaborar embutidos de tocino y derretir las grasas para la venta al por menor en sus establecimientos.

REVERTE GRAVE

Leemos en El Liberal de Madrid la siguiente noticia relativa al estado en que se halla el simpático diestro Reverte, por efecto de la cogida que sufrió estos últimos días en la plaza de toros de Cáceres:

«Por el telegrama que ayer publicamos en nuestro corresponsal en Cáceres, conocen nuestros lectores los detalles de la cogida de Reverte al matar el segundo toro de Vegega en la corrida verificada el miércoles en aquella Plaza.

La cogida fué ocasionada por una ráfaga de aire, que le metió la moleta entre las piernas cuando preparaba un pase de pecho. El toro se arrancó entonces y le volteó.

Se le hizo la primera cura en la enfermería de la Plaza y el diestro manifestó deseos de trasladarse inmediatamente á Madrid en un expreso de Lisboa que pasa por Arroyo de Malpartida á las ocho de la noche.

Los médicos se negaron terminantemente á que Reverte se pusiese en camino, pero el diestro insistió en sus deseos, y por consiguiente, se acondicionó con todo género de comodidades un coche cama y en él hizo el viaje hasta Madrid.

Durante la noche la herida supuró mucho y no logró Reverte conciliar el sueño, atormentado por agudos dolores.

La herida es grave

Trasladado á su domicilio, Echegaray, se avisó al doctor Bravo, verdadera Providencia de los toreros, al que muchos deben la vida, y el reputado doctor no tardó en presentarse en casa de Reverte.

La cornada es muy grande. Está situada en la parte superior é interior del muslo izquierdo, atraviesa casi todo el muslo por debajo de la arteria, y el orificio de entrada tiene el tamaño de un duro.

En opinión del doctor Bravo la herida es grave, pero espera curarla pronto, si no sobrevienen complicaciones.

Se le ha recomendado al diestro reposo absoluto.

CUARTA PARTE

El torneo

Amaneció por fin el día del torneo tantas veces anunciado en el discurso de esta narración.

En la plaza mayor de Sevilla habían formado un espacioso palenque. El tablado destinado para la familia real ocupaba el centro, y á los lados estaban los paleos de los principales caballeros de la nobleza castellana, adornados según el esplendor de su casa.

El circo donde habían de verificarse los

tingüianse muchos semblantes serenos y apacibles que manifestaban á las claras su deseo de ver comenzada la fiesta, sin cuidarse de lo que pasaba á su alrededor.

Fernán Gómez, con aquella mirada inteligente que rara vez le engañaba, había distinguido á los partidarios de ambos bandos anunciado sus órdenes respectivas para el combate que muy luego debía empezar, y por el ligero fruncimiento de sus cejas se advertía, que lo mejor de la partida no estaba reservado para los amigos del rey.

—Solo un acontecimiento puede salvarles—decía entre dientes; si el señor de Valle-Fuerte es vencido y muerto en el torneo, no podrá enseñar el camino á esa turba impaciente que sueña ya con el combate, y entonces tendrá que acogerse á una fuga vergonzosa. ¡Plegue al cielo que así suceda!

De aquí se infiere, que el joven, á pesar de sus compromisos, rogaba por la salvación del rey, porque era la de su amigo don Fernando de Castro. Oculto en aquel desvan, con la vista fija en la plaza, y una

Local y provincial

La música municipal

El Alcalde Sr. Romero, dirigió ayer una comunicación al Sr. Director de la banda lamentándose del estado de abandono en que esta se encuentra y recomendándole mayor interés para que no llamase la atención del público como ocurrió en los actos á que acudió el día del Corpus, é indiciándole que de continuar en igual forma se vería en la necesidad de acordar su disolución por no llenar los fines para que se creó.

En la mañana de hoy una comisión de individuos de la misma ha visitado al Sr. Alcalde, manifestándole que en nombre de sus compañeros y en el suyo iban á poner á su disposición el instrumental y vestuario por haber acordado dejar de pertenecer á la misma.

El Sr. Alcalde les hizo algunas observaciones respecto al acto que iban á ejecutar y sabemos que se halla dispuesto á proponer la disolución de la banda y la reorganización en forma que responda á las necesidades de la población.

Estamos conformes con el modo de pensar del Sr. Alcalde y entendemos que la Corporación municipal debe reorganizar la banda de música, en forma que á la par que sirva para solaz del vecindario, lo sea también para ilustración artística de que tante es menester en la clase obrera.

Ha sido trasladado á Pontevedra el Fiel Contraste de esta provincia y nombrado para reemplazarle con el carácter de interino el auxiliar que este tenía.

Los inspectores de industrial nombrados por la Arrendataria de las Contribuciones en esta provincia han sido declarados cesantes.

Se han circularo las órdenes para que todas las sociedades y empresas mercantiles den relación á la Hacienda de sus estatutos, operaciones y demás circunstancias.

Por hurto de cuatro carros de piedra al vecino de Calahorra Jesús Erra Herrero, han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado por la guardia civil del puesto de Cervera, los paisanos Eulogio Franco y Manuel Rosales.

Suministros militares

Los precios que la Comisión provincial y señor Comisario de Guerra han señalado á los suministros militares durante el mes de Mayo último, son los siguientes:

	Pesetas Cts.
Litro de aceite.	1 5
Quintal métrico de carbón.	1 18
Idem de leña.	8 42
Litro de vino.	30
Kilogramo de carne de vaca.	1 05
Idem de carnero.	1 05

ECLIPSE

Para el día 8 del corriente mes está anunciado un eclipse parcial de Sol, visible en España, y que se verificará con arreglo al siguiente programa:

Principio del eclipse para la Tierra en general: á las 4 h. 27 m. de la mañana, tiempo medio civil en Madrid, en un lugar situado por los 39 de longitud al O. de Madrid y los 46 de latitud N. Máxima fase, cuyo valor es 0.611 (suponiendo el diámetro del sol igual á uno), á las 6 h. 19 m. de la mañana en la longitud 95° al O. de Madrid y latitud 67° N.

Fin del eclipse para la tierra en general: á las 8 h. 12 m. de la mañana, por los 172° al E. de Madrid y los 67° de latitud Norte. Este eclipse será visible en toda la región polar Norte y gran parte de Europa. En España será visible en parte desde la región Nordeste.

Mañana, á las diez de la misma, celebrará su primera misa en la iglesia conventual de San Pablo de esta ciudad, el R. P. Fr. Joaquín Ortea, de la orden de predicadores, estando el sermón á cargo del R. P. Fr. Filiberto Diez.

La parte musical de la misa, á toda orquesta, es del célebre maestro Catalá.

Terminado el religioso acto, tendrá lugar el besamanos al nuevo sacerdote por la venerable comunidad, padrinos, familia y personas invitadas.

Agradecemos al celebrante y personas que le representan en dicho acto, la atenta invitación que nos han hecho para el mismo, no

dudando que la erudición y virtudes que aquél posee, le harán figurar dignamente en la orden de predicadores á que pertenece.

Con relación á la anterior noticia y recogiendo los rumores que han circulado estos días por Palencia, relativos á que se había solicitado de S. A. R. la infanta D.ª Isabel, el alto honor de que sirviera de madrina al nuevo sacerdote en el acto de su primera misa, debemos hacer constar, debidamente informados, que carecen por completo de fundamento dichos rumores, sin que sepamos cómo ni en donde tuvieron origen.

Mañana á las nueve y media de la noche celebrará una velada la sociedad «Juventud Artesana» para cuya reunión hemos tenido el gusto de ser invitados.

Esperamos que tan agradable fiesta nocturna, resulte con la animación y brillantez de todas las que organiza el citado círculo de recreo.

El día 11 del presente, los comités provinciales deben hacer la designación de sus representantes, para la Asamblea que celebrará en Madrid la fusión republicana el día 18.

Se ha dispuesto de R. O. que hasta el 30 del presente puedan reclamar los jefes y oficiales regresados de Ultramar, las pagas de navegación y reintegros de pasaje.

Las reclamaciones deberán hacerlas á los cuerpos á que pertenecieron.

La cosecha de cebada de este año, resulta muy escasa, motivado á la tardanza de las lluvias.

Se dice que los viticultores tratan de negociar cerca del Gobierno la adopción de una medida enérgica en defensa de la preciada riqueza vinícola, contra los abusos escandalosos de los alcoholes industriales y amilicos, cuya importación está invadiendo nuestros mercados.

Nos dicen de Santander, que el distinguido pintor montañés D. Ramiro de Santacruz, emprenderá en breve su excursión artística de verano, deteniéndose en Palencia algunos días, el cual, aparte de los trabajos del arte, en que es notable maestro, se dedicará á hacer retratos al óleo y al pastel.

Nuestros telegramas

Ayer noche cuando estaba hecha la tirada de EL DIARIO recibimos en esta Redacción cinco extensos despachos telegráficos de nuestro corresponsal en Madrid, en los que se ocupa de la apertura de Cortes, puntos más trascendentales que abarca el Mensaje de la Corona, y otros asuntos importantes de actualidad.

Dichos telegramas, que no insertamos, por haber perdido la oportunidad y tratar de las citadas cuestiones nuestra carta de hoy, fueron depositados en Madrid desde las dos de la tarde hasta las tres y treinta minutos de la misma, tiempo sobrado para que los hubiéramos recibido con la antelación necesaria á darlos á conocer á nuestros lectores.

No sabemos á que obedecería la causa de recibirlos con tanto retraso.

Lo que si volvemos á repetir, es que las empresas periodísticas se gravan en sus intereses con estas deficiencias de un servicio tan importante como el de telégrafos, que, por lo visto no se piensa en reformar debidamente, con perjuicio de la prensa.

Por este Gobierno de provincia se ha elevado á la Superioridad el recurso de alzada interpuesto por D. Baldomero Gómez, exsecretario del Ayuntamiento de Autillo de Campos, contra providencia de dicho Centro oficial que le desestimó el pago de un libramiento.

Ha sido concedida franquicia arancelaria para los paquetes postales que se destinan á los tripulantes de buques de guerra extranjeros que se hallen en aguas españolas.

Nos consta que un estimado vecino nuestro ha adquirido terrenos para edificar talleres donde establecer dos nuevas industrias.

De las dos, solo conocemos una de ellas, en la que se utilizarán productos de nuestro suelo.

Celebraremos que el negocio responda á los sacrificios del nuevo industrial.

Ayer dieron principio en el Instituto de 2.ª enseñanza los exámenes de los alumnos del mismo.

Han obtenido la calificación de sobresalientes.

Castellano primer curso, D. Ernesto Barrio de Medina, D. Carlos Sayalero Martínez, y D. Severino Rodríguez Saleado.

Aritmética, D. Victorino del Castillo Durán, D. Jese Luis Chamorro Lobo, y D. Antonio Encinas González.

Psicología, D. Matías Oliva Pastor, D. Manuel Martín Escalera y D. Francisco Melero Castro.

Historia Universal, D. Fausto Sayalero Martínez, D. Eloy Reco Rodríguez y D. Manuel Carlon Hurtado.

Reciban nuestra enhorabuena y sirva de estímulo á sus compañeros.



LICENCIAMIENTO DE LA BANDA

Yo no se si por hacer desde hoy en el Municipio las reformas que requieren sus importantes servicios ó por que hace catorce años siempre tocaba lo mismo, lo cierto es que con tambores, cornetas, bajos, requintos y otros varios instrumentos incluído bombo y platillos, hoy ha sido licenciada la banda de Palomine.

El suceso, como es justo y natural y preciso per tratarse en él de música, está produciendo ruido.

La sorpresa ha sido grande especialmente en los sitios que comprenden las plazuelas del Hospital y el Obispo y las calles de Zspata, Maneornador, San Francisco, Rizaruela, Cuervo, Ochavo y el Arbol del Paraíso, produciendo tal zozobra es muchos de sus vecinos, que uno de ellos cayó en cama y hubo que pasar aviso para que Roque le diera fricciones de malvasisco.

Y no es esto lo peor aunque me duela decirlo. Le peor es que el paseo se va á quedar los domingos sin más público que alguna media docena de mirlos de esos que entre las acacias revelan y lanzan trinos en forma tan delicada que causa gloria el oírlos.

De manera que por fuerza hay que evitar el conflicto. Y para evitarlo creo que nuestro Concejo digno en Sesión extraordinaria debe acordar en principio que amenicen el paseo la gaita ó los organillos.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De manera que por fuerza hay que evitar el conflicto. Y para evitarlo creo que nuestro Concejo digno en Sesión extraordinaria debe acordar en principio que amenicen el paseo la gaita ó los organillos.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

De otro modo nos expone á que en ese lugar lindo al que ya no irá la banda, no haya los días festivos más que dos ó tres nodrizas con sus respectivos niños.

serva. Predicará los tres días un Padre de la Compañía de Jesús.

En la Compañía son los Ejercicios mensuales del Sagrado Corazón de Jesús á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

En San Pablo este día y todos los festivos de Junio, Julio y Agosto, saldrá la procesión del Rosario de la Aurora á las cuatro y media de la mañana.

A las siete misa de Comunión general para todos los asociados al rosario perpétuo y demás fieles que se acerquen á la Sagrada mesa. Durante el acto escogidos motetes al Señor.

A las diez misa solemne que celebrará por vez primera el R. P. Fr. Joaquín Ortea. El sermón está á cargo del R. P. Fr. Filiberto Díaz y la parte musical de la misa es del maestro Catalá á toda orquesta.

Concluida la misa, tendrá lugar el besamanos al nuevo sacerdote por la V. Comunidad, padrinos, familia y demás personas que deseen hacerlo.

Per la tarde á las cinco y media rosario y letanía rezada, un cántico á la Virgen y á continuación solemne procesión del Santísimo Sacramento, recorriendo las calles del Arco, Emperador, Ochavo, Cuervo, Carnicerías, Mayer principal y Corredera de San Pablo.

En San Juan de Dios á las seis de la tarde hay Exposición, Visita, Rosario y Plática, Lunes.—San Benifacio y San Boroteo,

SECCION TELEGRAFICA

MADRID 3 (9'10 m.)

El proceso Dreyfus

Los telegramas recibidos de París participan que hoy se espera en aquella capital la sentencia en el célebre proceso Dreyfus.

El popular novelista Emilio Zola, defensor del confinado en isla del Diablo, hará su regreso á París, tan pronto como cese la revisión, que tal vez sea mañana.

MADRID 3 (9'25 m.)

El Mensaje

La prensa publicada hoy en esta Corte, hace comentarios al Mensaje de la Corona leído ayer en el acto de apertura de las Cámaras, comentando especialmente la parte de dicho documento que habla de las cesiones á Alemania, recordando que ya se habló de este asunto hace algunos meses, habiéndolo negado los liberales.

MADRID 3 (1 t.)

En Palacio

En la mañana de hoy ha cumplimentado á S. M. la reina el general Martínez Campos.

De regreso

Se ha recibido un telegrama del general Ríos, participando haber embarcado en el vapor «Satrústegui» de regreso á España y después de dejar cubiertas todas las atenciones en el archipiélago.

MADRID 3 (1'25 t.)

(1'30 t.)

Ecos parlamentarios

A las doce y media de la mañana de hoy se ha abierto la sesión en el Congreso, con bastante número de señores diputados.

El Sr. Morayta pide la palabra, preguntando, qué Reglamento ha de regir en la Cámara, contestándole el ministro de la Gobernación que es preciso atenerse al Reglamento anterior.

El Sr. Romero Robledo, pide que rija el de 1847, sin adiciones y reformas de ningún género.

El Sr. Dato, dice que puesto que el Reglamento que desea el Sr. Romero Robledo quita representación á las oposiciones, aquéllas deben abstenerse de presentar sus candidatos para la votación de la Mesa.

SE ARRIENDA

Una casa para labrador con buenas comodidades cuerdas, pajar, panera, puertas principal y accesoria y pozo; situada en la calle Mayor Antigua.

Darán razón en la imprenta de este diario.

Imprenta, litografía y librería

DE

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Enfermedades del pecho y pulmón

# Solución Espinar

CRÉOSOTADA al CLORHIDROFOSFATO DE CAL

Curación segura de la Bronquitis, Tuberculosis, Tisis crónica, Tisis Laringea, Demacración, etc.

Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla, venta principales Farmacias droguerías de España e islas Canarias.

# ALONSO É HIJOS

## ÚNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zinco-grafia y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.---Talleres: D. Sancho, núm. 10

## LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Bujías y Jabones de Oleina

Proveedora efectiva de la Real Casa

Fábrica: Calle del Pacífico, núm. 23.

Depósito: Plaza del Príncipe Alfonso, núm. 4.

### MADRID

Esta fábrica ha obtenido una medalla de oro y seis de plata en las siete Exposiciones, Universales y Regionales, de España y del Extranjero, á que concurrió.

Las bujías marca **Madrileña** y **Apolo** (macizas y hucacas) son las más selectas, aristocráticas y superiores que pueden fabricarse, resultando, por su duración, las más económicas.

Cada bujía lleva su marca, circunstancia que debe tenerse presente más que su empaque, pues éste ha sido plagiado por varias fábricas nacionales y extranjeras.

Esta fábrica no vende bujía **ANONIMA** ni á **GRANEL**. La marca estampada en cada bujía garantiza su procedencia y su calidad.

**CIRIOS** de cera vegetal, de todos los tamaños corrientes.

**JABONES DE OLEINA**, completamente puros.

**DE VENTA:** en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza.

La correspondencia se dirigirá al socio-Director,

**IGNACIO DE ARCE MAZÓN**

## Linea de Vapores SERRA Y LA FLECHA

Salidas de Vapores semanalmente

### SANTANDER PARA LA ISLA DE CUBA

Salen de Santander **TODOS LOS MIÉRCOLES**

en Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Járdenas, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Ocho, Manzanillo, Gijón, Reo y Calberlos.

### AGUANTEANDO CARRA Y PASAJEROS

### LINEA DE PUERTO-RICO

SERVICIO REGULAR

entre Santander y la Isla de Puerto-Rico

El 7 de Junio saldrá el vapor español

## FRANCISCA

Su capitán, Don Santiago Arribi.

admitiendo carga y pasajeros sin trasbordo para los puertos de San Juan, Huma-cao, Arroyo, Ponce, Mayagüez, Aguadilla y Arecibo

Los pasajeros cargadores pueden dirigir su correspondencia al capitán de la Agencia para su embarque en cada remesa deberá acompañar esta de el número de billetes, sus marcas, numeración, pesa bruta y neto, valor, destino y configuración; indicando si ha de asegurarse de **RIESGO MARÍTIMO** el cual puede hacer esta Agencia con la **MAJOR ECONOMÍA**.

Para solicitar cabida y demás informas dirigirse á su correspondiente

**Don Francisco Salazar, Muelle, 18**

Teléfono número 87.

Santander 23 de Mayo de 1899

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

### QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

### ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

**LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS**

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

**MAGNESIA DE BISHOP.**

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de Alfred Bishop, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías



## BENEDICTINE

LICOR EXQUISITO

Tómese una Copita despues de la Comida, ayuda la digestion y no irrita.

### GANADOS EN VENTA

Por ausentarse su dueño de la población se venden, un par de mulas, dos yeguas superiores, un potro de año, una burra, 120 ovejas y 15 corderas.

También se vende un tiburí y dos carros violines, con arcos y toda clase de útiles de labrador.

Dirigirse en Torremormojón, á Pablo Prieto, ó á su apoderado en dicho pueblo.

### GALGO

Quien hubiese recogido uno que atiende al nombre de Maceo, pelo rojo largo, que desapareció hace unos seis días, del despoblado de Villarramiro, se agradecerá dé aviso á los señores Rejo é hijos, en dicho despoblado, quienes además de agradecerlo lo gratificarán.

### AMA DE CRIA

Se desea una, con buenas referencias, para criar en casa de los padres.

Dirigirse á Francisca Quirce, calle del Cura, núm. 5.

## EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

El más antiguo y de mayor circulación

Corresponsal postal y telegráfico:

### AGENCIA MENCHETA

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.

Fuera, trimestre. 4 id.

**HIGIENE DEL TOCADOR**

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

**COALTAR SAPONINÉ LE BEUF**

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado: lociones, cuidados inimitables, lociones de las erias, cuidados de la boes á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

**EL FRASCO 2fr.** En las Farmacias.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES